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湛江兩新項目 將增產值2300億
中科煉化寶鋼湛江 2年後建成

彭清華掌廣西人大 馬飆當選區主席

香港文匯報訊（記

者 古寧、李叢書 廣

州報道）湛江市市長

王中丙(見小圖)29日

在廣東省十二屆人大

一次會議例行新聞發

佈會上透露，備受關注、已落戶湛江

的中科煉化項目及寶鋼湛江鋼鐵項目

有了新的進展，此前一度進展緩慢的

這兩個大項目都將在2015年底建成，

並形成生產能力，屆時將為湛江增加

2,300億產值。作為粵西欠發達地

區，上述兩大項目投產之後，當地經

濟無疑可實現質的飛躍。

趙正永：陝西探索以房養老
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蔣定之：爭取郵輪通西沙
香港文匯報訊（記者 何玫、安莉 海口報道）

海南省長蔣定之日前在該省五屆人大一次會議所
做的政府工作報告中指出，三沙設市帶來了開發
開放重大機遇，國家稅務總局已正式批准設立海
南省國家稅務局海洋石油稅務分局。他同時透
露，爭取適時開通西沙郵輪旅遊。

蔣定之表示，海南主動爭取國家政策、資金和
項目支持，國家有關部委對三沙市基礎設施、海
洋漁業、海洋執法、綜合財力等方面的投資和補
助力度空前加大，一批重點項目進入實質性建設
階段。

記者了解到，國務院批覆了「海南省海洋功能
區劃」，確定了未來10年海南海域資源配置和海
洋生態環境保護等多個區劃目標，使海南建設海
洋強省有了「路徑圖」。目前已啟動三沙及南海
區域發展規劃、環境保護規劃的編制工作。

做好西沙島際碼頭前期準備

蔣定之透露，今年海南還將加快推進三沙基礎
設施、政權建設、綜合執法、海洋生產等項目，
優先實施「三沙一號」交通補給船、捕撈船隊、
清瀾港三沙後勤補給碼頭等重要項目建設，其
中，「三沙一號」交通補給船，2014年上半年投
入使用；同時確保永興島綜合碼頭一期工程、海
水淡化廠、污水處理、垃圾收集轉運等項目年底
投入使用。做好西沙群島島際交通碼頭和船隻建
造等項目前期準備工作；探索建立三沙市戰略腹
地；爭取適時開通西沙郵輪旅遊。

另外，海南還將抓住國家批准設立海南省國家
稅務局海洋石油稅務分局的有利條件，用好國家
賦予的南海油氣資源稅收徵管政策，謀劃推動南
海油氣資源開發與服務基地建設。

香港文匯報訊（記者 唐鎏宇 成都報道）四川省第十二屆人民
代表大會第一次會議29日上午舉行第三次全體會議。大會選舉王
東明為四川省第十二屆人民代表大會常務委員會主任，張東昇、
彭渝、劉道平、曾省權、趙愛明、劉家強為副主任；選舉魏宏為
四川省人民政府省長，鍾勉、黃彥蓉、王寧、陳文華、劉捷、曲
木史哈、甘霖、侍俊為副省長。

香港文匯報訊（記者 戚紅麗、劉蕊、黨英偉、魏靜磊 鄭州報

道）河南省十二屆人大一次會議29日選舉盧展工為河南省十二屆
人大常委會主任，選舉秦玉海、張大衛、儲亞平、蔣篤運、王保
存、李文慧為河南省十二屆人大常委會副主任。

大會還選舉產生了河南省政府新一屆領導班子。郭庚茂連任河
南省人民政府省長，李克、徐濟超、陳雪楓、趙建才、王鐵、張
廣智、李亞、王艷玲當選副省長。其中李亞和王艷玲是新當選的
副省長。　

盧展工 掌河南人大
郭庚茂 連任河南省長

王東明 掌四川人大
魏 宏 當選四川省長

王三運 掌甘肅人大
劉偉平 當選甘肅省長

香港文匯報訊（記者 肖剛、實習記者 王一婕 蘭州報道）甘
肅省第十二屆人民代表大會第一次會議於29日選舉王三運為甘肅
省人大常委會主任，嘉木樣．洛桑久美．圖丹卻吉尼瑪、陸武
成、孫效東、周多明、李慧、馬青林為副主任。選舉劉偉平為甘
肅省省長，劉永富、咸輝、郝遠、冉萬祥、李榮燦、王璽玉、張
廣智為副省長。

香港文匯報訊（記者 劉靖宇 長春報道）政協吉林省十一屆一
次會議舉行第三次全體會議29日上午選舉黃燕明為吉林省政協主
席。

此外，大會選舉剛占標、別勝學、薛康、趙吉光、支建華、王
爾智、張曉霈、劉麗娟、張伯軍為吉林省政協副主席。

黃燕明 當選吉林政協主席

香港文匯報訊（記者 譚錦屏、易新 長沙報道）29日上午，在
政協湖南省第十一屆委員會第一次會議上，陳求發當選為政協湖
南省第十一屆委員會主席。自此，湖南首次出現省「四大家」一
把手沒有一位湖南本土成長提拔幹部的局面。

陳求發 當選湖南政協主席

香港文匯報訊（記者 張涵坤　貴州報道）在29日下午舉行的
貴州省政協第十一屆一次會議第三次全體會議上，王富玉當選政
協主席，孫國強、陳海峰、孔令中、左定超、謝曉堯、陳敏、班
程農、李漢宇、蔡志君當選副主席。

王富玉 當選貴州政協主席

香港文匯報訊（記者 虎

靜 貴陽報道）記者28日從

貴州省兩會上獲悉，貴州

省新型農村合作醫療政策

將貴州農村兒童先天性心

臟病等22種疾病列入大病

保障。

據了解，貴州省2012年深

入 推 進 醫 藥 衛 生 體 制 改

革，鞏固擴大基本醫療保

險覆蓋面，穩步提高基本

醫療保障水平，城鎮居民

醫保和新型農村合作醫療

政策補助標準提高到280

元，城鎮基本醫療保險參

保人數提高到653萬人，新

型農村合作醫療政策範圍

內統籌基金最高支付限額

提高到12萬元，全面實施

農村兒童先天性心臟病等

22種大病保障工作。

在鞏固政府辦基層醫療

衛生機構和村衛生室實施

基本藥物制度成果的基礎

上，鼓勵各地採取購買服

務等方式，逐步將非政府

辦基本醫療衛生機構納入

實施範圍，繼續深化基層

醫療衛生機構綜合改革；

積極推進公立醫院改革，

以破除「以藥補醫」機制

為關鍵環節，深入推進縣

級 公 立 醫 院 綜 合 改 革 試

點。

香港文匯報訊（記者 張仕珍 西安報道）正在
召開的陝西省十二屆人大一次會議上，不少代表
都就保障性住房建設提出了自己的意見和建議。
對此，陝西省人大代表、省委書記趙正永表示，

陝西正在探索政府回購住房政策，爭取在「十二
五」後兩年推出，讓老百姓真正實現以房養老。

在寶雞團的討論會上，代表李慧玲提出，保障
性住房的戶型和面積是否可以變化，以吸引更多
的人申請？趙正永明確表示「不行」。他說，保
障性住房是政府提供的公共產品，由於陝西的貧
困人口多，目前陝西保障房建設是按城鎮人口
23%的面展開的，陝西「十二五」期間將建210萬
套保障房，這些住房專為沒房住的貧困人口而
建，不是「改善型」住房。但儘管保障房的戶型
和面積有一定限制，目前退房的人並不多。

他並透露，陝西正在探索住房回購政策，爭取
在「十二五」的後兩年推出，讓老百姓實現以房
養老。「比如每戶人家擁有一套住房，到60歲的
時候，政府可以按照市場參考價格回購住房。到
時候你的兒子和孫子都有房，不需要你傳給他，
這樣房屋的價值就可以供你養老。」趙正永說。

浙江首推零佣金網絡司法拍賣
香港文匯報訊（記者 茅建興 杭州報道）浙江

省高院院長齊奇27日下午作省高級人民法院工作
報告時表示，浙江在淘寶網開展網絡司法拍賣改
革試點，力求拍賣標的物競價交易的公開公平公
正和拍賣價格的最大化，平均溢價率達41.1%，
並實現了零佣金。

據悉，針對中小企業多次投訴反映的傳統司法
拍賣佣金過高、公開透明不充分及存在潛規則利
益鏈等問題，2011年起，浙江全省法院大幅下調
拍賣行收取佣金標準，共為當事人減輕佣金負擔
5,541萬元。

在此基礎上，省法院於又於2012年探索運用阿

里巴巴淘寶網交易平台，開展互聯網競價拍賣的
試點工作，力求拍賣運作公開公平，標的物交易
價格最大化，並實現「零佣金」。

2012年7月9日，進行首次網絡司法拍賣，北侖
法院拍賣的寶馬轎車經53次競價，以33萬餘元成
交，溢價65.5%；鄞州法院拍賣的三菱轎車經15
次競價，以6.7萬元成交，溢價34%。

截至2012年底，全省確定開展網絡司法拍賣的
試點法院共上線包括汽車、通用設備及房屋等在
內的53件拍品，成交42件，平均溢價41.1%，並
實現零佣金，為當事人節約拍賣中介費用66.8萬
元。

■海南省長蔣定之稱，爭取適時開通西沙郵輪旅

遊。圖為「寶瓶星」號郵輪駛離三亞鳳凰島國際

郵輪港。 資料圖片

■陝西「十二五」期間將建210萬套保障房，專

為沒房住的貧困人口而建。 資料圖片

■中科煉化項目是內地投資最大的單體項目，前期工程工

作量已完成近70%。 網上圖片

彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華彭清華 馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆馬飆

中 國 新 聞

港企看好「惠港因素」 將組團考察投資

王中丙表示，廣東省省長朱小丹在
今年政府工作報告中提出要加快

粵東西北的發展，廣東省委書記胡春
華近期在湛江調研時給湛江提出新的
目標，要在最短的時間內達到全國平
均發展水平。他又指，湛江通過交
通、港口、城市新區的建設，使得湛
江中心城市從現在130平方公里能夠在
五年之內擴大到300平方公里。

西部沿海高鐵料2016年開通

他還表示，湛江經濟落後的一個很
重要的原因就是交通發展的滯後，湛
江希望能夠在粵東、粵北都實現通高
鐵以後，湛江也能夠實現通高鐵，國
家已經批准這個項目，今年廣東省政
府提出要開建深茂鐵路，期待2016年
前後，西部沿海高鐵能夠開通。

此前，包括中科煉化、寶鋼項目均

落戶湛江。王中丙指，國家去年5月份
核准了千萬噸級的湛江鋼鐵項目，到
目前絕大部分的工作都是在圖紙上。
湛江同寶鋼董事會最近的工作會議所
確定的目標，就是今年3月份，寶鋼將
從辦公室走向工地，3月份將全面開展
網上社會招標，今年三季度主體工程
全面開工建設，力爭27個月建成。他
舉例指，如果是9月份開工，到2015年
年底，一千萬噸級的鋼鐵項目將建
成，這個主體工程形成的產值是550
億，將帶動350億的配套產業。

寶鋼優化投資 成本降三成

他解釋，寶鋼湛江項目去年進度慢
的原因主要有三個，一是寶鋼在國家
核准項目以後，面對 市場不斷變化
的形勢，他們進行了技術上的調整和
優化。同時，項目管理投資主體發生

變化，由原來寶鋼集團調整為寶鋼股
份。此外，寶鋼方面進行了投資優
化，使得投資成本比往常降低三成
多，為項目投產以後輕裝上陣創造了
條件。

王中丙續稱，中科煉化項目一直是
按進程進行，這是內地投資最大的單
體項目，由於存在 國際間的合作，
所以協調難度比一般項目要大一些。
目 前 ， 前 期 工 程 工 作 量 已 完 成 近
70%，按照計劃今年3月份全部完成6
平方公里的三通運營工作，今年6月份
開始1,500萬噸煉油主體工程項目，30
個月建成，也就是說在2015年年底將
建成。這個項目形成以後，它的產值
大概是1,000個億，帶動配套產業是400
個億。「也就是說，到2016年以後，
湛江將增加鋼鐵900億及煉油1,400億的
產值」。

香港文匯報訊 廣西壯族自治區第十二屆人民代表大
會第一次會議29日上午舉行第三次全體會議，會議選
舉廣西壯族自治區人大常委會、自治區政府領導班
子，彭清華當選廣西壯族自治區第十二屆人民代表大
會常務委員會主任，馬飆（壯族）當選廣西壯族自治
區人民政府主席。

據中新社報道，大會選舉彭清華為廣西壯族自治區
第十二屆人大常委會主任，選舉楊道喜、劉新文

（女）、莫永清、覃瑞祥、榮仕星（壯族）、王躍飛等6人
為廣西壯族自治區第十二屆人大常委會副主任。

大會選舉馬飆為廣西壯族自治區政府主席，選舉黃
道偉、林念修、陳章良、高雄、李康（女，壯族）、藍
天立（壯族）、張曉欽、陳剛等8人為廣西壯族自治區

副主席。
從駐港中聯辦主任到地方大員，轉換角色的彭清華

用「不容易，有可能，靠努力」描述廣西2020年要「與
全國同步全面建成小康社會」的目標。

在彭清華的推動下，廣西、深圳兩區市2013年1月舉
行推動深化合作座談會，雙方確立了多個合作重點，
包括促進以前海深港合作區和北部灣經濟區開發開放
為重點的全方位合作等。

彭在港任職長人脈廣
在廣西十二屆人大一次會議中，彭清華不止一次強

調「必須要堅持開放合作」。在參加人大代表團討論
時，他指出，要快速發展，就要引進其他先進的生產

要素來和廣西的資源結合，才能形成現實的生產力。
外界評論稱，彭清華提出的經濟發展思路，與他多

年在香港任職密切相關。以彭清華在香港的人脈，廣
西完全有可能從香港大面積引進人才、技術、資金，
引進其他先進的生產要素。

而參加廣西政協十一屆一次會議的多位香港委員、
嘉賓也看好彭清華「開放」思路中的惠港因素。有香
港企業表示，香港商界多家企業因彭清華任職廣西而
決定組團赴廣西考察投資。

彭清華在此次廣西兩會上說，我們只有投入比別人
更多的精力、付出比別人更多的艱辛，才能實現有質
量有效益可持續的「廣西速度」，實現我們的「廣西
夢」。
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